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香港文匯報訊 中央紀委監察部網站昨日
發佈每周通報，公佈了近期各級紀檢監察
機關查處的155件違反中央八項規定精神典
型案件。
據新華社報道， 這些案件主要涉及違規

收受禮金、違規接受服務對象吃請、公款
旅遊、公款購買購物卡、大操大辦婚喪喜
慶、公款大吃大喝、公車私用、違規發放
福利、私設「小金庫」、違反工作紀律、
失職、違規新建樓堂館所等問題。
元旦春節臨近，為深入落實中央八項規

定精神，嚴防「四風」反彈，狠剎公款購
買贈送賀卡、年貨節禮等不正之風，中央
紀委監察部網站近期推出「四風」問題監
督舉報曝光專區，歡迎廣大網友對公款購
買贈送賀卡、年貨節禮等不正之風進行監
督舉報，同時每周對各級紀檢監察機關查
處的違反中央八項規定精神案件進行點名
道姓通報曝光。
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香港文匯報訊
（記者 白林淼
溫州報道）溫州
市委前日召開全
體幹部會議，宣
佈中央和浙江省
委的決定，陳一
新任浙江省委常
委兼溫州市委書
記。
陳一新，1959年9月出生，浙江泰順
人。歷任麗水地委辦公室副科長、科
長、副主任，浙江省委辦公廳調研寫作
處副處長、正處級副處長，浙江省委辦
公廳黨群政法處處長、綜合處處長，浙
江省委辦公廳副主任，浙江省委副秘書
長，浙江省委副秘書長、省委政策研究
室主任，金華市委書記等職。2013年6
月任溫州市委書記。

中美啟動青年菁英項目
香港文匯報訊（記者 熊君慧 深圳報道）日前，一

項全新的中美人文交流項目——「知行中國」：完美
世界中美青年菁英項目在美國首都華盛頓正式啟動。
作為第五輪中美人文交流高層磋商的重要成果之一，
「知行中國」採用一種由中方主導、以民間交流為渠
道、由中國企業鼎力資助的模式。對於該項目的成功
啟動，有媒體認為這體現出了「民間力量正在中外人
文交流中積極發揮更大正能量」。這種形式「有利於
擴大中外人文交流的輻射範圍，也令交流項目本身更
容易為外界接受」。

推動美國學生來華留學
近年來，民間力量正在越來越多地介入到中外人文

交流活動中，從萬達收購美國第二大影院AMC到完
美世界隨習近平主席出訪中美洲、歐洲和南美洲，民
間力量正在發揮越來越重要的作用。作為中美第五
輪人文交流高層磋商示範引領項目，「知行中國」將
成立一個民間性質的中美人文交流基金，與美國「十
萬強」基金會對接，將進一步推動更多美國學生來華
留學，進而促進雙邊高層教育人才的互動和交流。對
於這個項目，中美雙方都給予了高度重視，中國教育
部副部長郝平、美國參議員Michael Brown等中美高
層在項目發佈儀式上高度評價了「知行中國」項目，
甚至認為該項目將極大地「增進兩國人民之間的理
解，為中美關係不斷積聚正能量」，進而「為新型大
國關係奠定民意基礎」。

上海成立首個跨行政區劃法院

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海
報道）內地首個跨行政區劃人民法院
和人民檢察院——上海市第三中級
人民法院和上海市人民檢察院第三
分院昨日正式成立，此舉被視為中
國深化司法體制改革的重要舉措。
據透露，依法管轄「民告官」案件
將是上海第三中級人民法院的特色
之一，其中包括以市級人民政府為
被告的一審行政案件，以及以市級
行政機關為上訴人、被上訴人的二
審行政案件。
同日成立的還有上海知識產權法

院。中共中央政治局委員、上海市
委書記韓正，最高人民法院院長周
強，最高人民檢察院檢察長曹建明
為三家新成立的法院、檢察院揭牌
並講話。韓正表示，探索設立跨行
政區劃的人民法院和人民檢察院，
對保障法院、檢察院依法獨立公正
行使審判權、檢察權，構建普通案
件在行政區劃法院審理、特殊案件
在跨行政區劃法院審理的訴訟格
局，有十分重要的意義，上海將

努力為全國司法改革提供可複製、
可推廣的制度經驗。
在隨後舉行的新聞發佈會上，剛獲

任命的上海市三中院院長、上海知識
產權法院院長吳偕林透露，自明年1
月1日起，上海三中院將管轄以市級
人民政府為被告的一審行政案件；以
市級行政機關為上訴人、被上訴人的
二審行政案件（不包括知識產權行政
案件）；上海市人民檢察院第三分院
提起公訴的案件，以及由上級法院指
定管轄的其他案件和原由鐵路中院受
理的刑事、民事案件。

擇優選任法官
上海知識產權法院則將依法審理

知識產權民事和行政案件。吳偕林
表示，知識產權法院的法官選任體
現了專業化、職業化、高素質，即
通過公開選任程序從全市法院具有
較豐富的知識產權審判、行政審判
經歷和審判經驗的人員中，擇優選
任法官。據悉，首批獲得選任的10
名知識產權法官，平均年齡為41.2
歲，從事知識產權審判工作平均年
限為8.4年。

粵港澳雷霆滅罪 搗42跨境團伙
香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）記者28日
從廣東省公安廳獲悉，自11月1日起，粵港澳三地警
方聯合打擊跨境有組織犯罪活動，對黑社會組織入境
違法犯罪、境內黑社會性質組織違法犯罪、跨境潛逃
等10類犯罪進行有針對性行動。截至昨日，珠三角九
市警方共打掉有組織犯罪團伙42個，抓獲犯罪嫌疑人
546人，其中，跨境黑社會組織成員17人。
廣東警方表示，今年粵港澳三地警方開展代號為「雷
霆14」專項打擊行動，偵破了一系列跨境犯罪案件。
在深圳，當地警方近期對多個涉嫌跨境違法犯罪的場所
進行了突擊清查。其中，在該市羅湖區南湖區春風路鴻

豐大酒店和凱悅豪庭查獲一跨境賣淫嫖娼違法團伙，抓
獲5個嫌疑人，其中香港籍男子2人，內地嫌疑人女性3
人。經審查，該3名女子專門針對香港籍男子從羅湖口
岸入境後，伺機搭訕，尋求目標，進行賣淫行為。5名
嫌疑人均對其賣淫嫖娼行為供認不諱。

遏跨境犯罪苗頭
廣東警方稱，三地警方聯合打擊行動的開展，極大

地遏制了港澳黑社會活動進入廣東省跨境犯罪及入境
發展黑社會組織等犯罪苗頭，有效打擊和震懾境內外
黑社會跨境犯罪及其他各類跨境犯罪活動。

SUBWAY是一家來自美國的跨
國快餐連鎖店，目前在全球104
個國家擁有超過41,000家分店。
SUBWAY在1995年進入中國，
總部設在上海，19年間，其中國
加盟店的數量已經達到460家，
僅北京就有115家，是在中國加
盟比率最高的國際連鎖快餐品
牌。
在SUBWAY官方網站上，其承

諾確保食品符合最高的質量和安全
標準，並稱「為了保證麵包的新鮮
和口感，SUBWAY賽百味門店裡
大概每 2至 4 小時就烤一次麵
包。」SUBWAY賽百味快餐店主
打營養新鮮，以新鮮健康的形象出
現在眾人面前，並快速贏得了消費
者的信任。
在今年10月22日揭曉的第四屆
「中國食品健康七星獎」中，
SUBWAY榮獲健康引領獎。據
悉，該獎是由藝康集團和第一財經
聯合主辦，中國食品科學技術學會
提供技術支持，號稱中國食品安全
領域最高規格且最具權威的獎項之
一。2012年和2013年，SUBWAY
也都在該獎項的榜
單上榜上有名。

■記者 馬琳
北京報道
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國際連鎖快餐店近年在華涉食安事件表
2014年7月 美資上海福喜食品公司被曝光大量使用過期甚至已腐爛發臭的雞肉牛排，供應麥當勞、肯德

基等國際知名快餐連鎖店。
2013年7月 肯德基、麥當勞、真功夫三家大型連鎖快餐店被查出冰塊細菌超標。
2013年3月 吉野家被曝光使用過了廢棄時間的米飯，在更換時間條後再次出售；同時存在衛生問題，對

消費者使用後的餐具只做浸泡和沖洗處理，未徹底消毒。
2012年12月 肯德基被曝光原料雞供應商用抗生素餵大「速生雞」。
2012年3月 麥當勞被曝光過期肉製品沒有按規定扔掉，而是放在保溫箱裡繼續待售；過期的香芋批也被

人工更改保質期或是重新換過包裝袋。
2011年7月 味千拉麵被曝湯底為濃縮液勾兌，味千公司之後承認湯底為濃縮液勾兌。
2011年4月 肯德基全家桶紙容器被指含增白劑，肯德基方面稱熒旋光性物質檢測符合國家標準。

記者馬琳 整理

■上海市第三中級人民法院和上海知識產權法院昨日揭牌。
記者章蘿蘭 攝

記者昨日來到位於北京蘇州
橋附近的SUBWAY西海國

際店。該店舖位於大廈一層底
商，位置較為醒目，遠遠就能看
到寫有「OPEN」字樣的LED顯
示牌閃爍，似乎並未受到媒體
曝光其使用過期食材的影響。
不過，走進這家店，記者發現
店裡生意冷清。店舖僅有的四張
餐桌只有一張有食客，而櫃枱後
的兩個烤箱，一個並未開啟，另
一個也僅有寥寥幾個麵包。記者
欲採訪該店負責人，但其拒絕對
使用過期食材事件作任何回應。

媒體暗訪4月爆料
據內地《法制晚報》報道，有
記者在SUBWAY北京西海國際
店暗訪4個月，發現該店違反
SUBWAY的承諾和店內規定，
部分食材在過期或即將過期時就
會更換新標籤，標籤上的生產日
期甚至出現「早產」情況。同時
麵包的銷售時間也超過了24小
時。
報道稱，該店員工發現店內有
部分食材的保質期在10月7日已
過期時，將食材上的報廢標籤揭
掉，然後拿出空白標籤，換上寫
「生產日期10月8日，報廢日
期10月10日」的標籤，讓麵包
「早產」。SUBWAY該分店每
天都剩下數十個烤麵包，而這些
麵包都會在第二天繼續銷售，即

便過了第二天中午11點，這些麵
包也不會被下架處理，而這些做
法已經成為店內公開的秘密。除
了麵包的使用存在問題，記者暗
訪期間還發現，該店的蔬菜、飲
料、肉類食品存在過期後仍繼
續使用的情況。

今起專項整治規範
對 於 使 用 過 期 食 材 ，

SUBWAY北京地區負責人在接
受採訪時強調，公司食材保質期
有很嚴格的監督，服務員和店長
都會嚴格監督食品，不會出現過
期食品，而店內食物全部都是由
總部統一採購。不過，報道指
出，總部的確每月都會來人檢
查，但由於店內食材均已換上標
籤，所以很難查出違規情況。
記者試圖聯繫該店所處區域的

監管機構海淀區食品藥品監督管
理局，但正值周末休息，未能聯
繫到相關負責人。不過，據媒體
報道，26日下午，海淀食藥監局
曾組織執法人員趕赴SUBWAY
北京西海國際店進行現場檢查，
但執法人員未發現明顯確鑿的該
店銷售超過保質期食品的客觀證
據。海淀食藥監局表示，將繼續
開展調查取證工作，並從12月
29 日 起在轄區內開展針對
SUBWAY門店的專項整治，打
擊相關違法違規問題，規範相關
行業經營行為。

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）北京一家

SUBWAY被曝光賣過期食材。記者昨日探訪該店發

現，店面照常營業並未受到醜聞影響，該店負責人則拒

絕對該事件進行任何回應。店面所在的海淀區食藥監局

則表示，將從周一（29日）開始對轄區內的SUBWAY

門店進行專項整治。

■SUBWAY西海國際店昨日照常營業，但店裡生意冷清。 記者馬琳 攝

京SUBWAY被曝涉賣過期食物
內媒稱其對過期麵包更新標籤續售內媒稱其對過期麵包更新標籤續售 總部難查違規總部難查違規

■陳一新
白林淼 攝

■■過期麵包被更換過期麵包被更換
標籤標籤。。 網上圖片網上圖片
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